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ОткрытОе Обсуждение НАКАНУНЕ РАССМОТРЕНИЯ ДЕПУТАТАМИ БЮДЖЕТА-2016 ПРОШЛИ ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ

Как и в предыдущие годы, проект областного бюджета на 2016 год 
выносился на широкое обсуждение. Стоит отметить, что в условиях 
финансово-экономического кризиса депутаты южноуральского 
парламента и областное правительство посчитали целесообразным 
отказаться от формирования бюджета на трехлетний период и 
перейти на однолетний бюджет. Кстати, в этом году публичные 
слушания по проекту бюджета на очередной финансовый год прошли в 
Законодательном Собрании Челябинской области уже в десятый раз.

Традиционно в публичных слушаниях приняли участие парламента-
рии, представители всех министерств и ведомств, предприниматели, 
представители общественных организаций, простые горожане. Каж-

дый имел возможность при рассмотрении проекта областного бюджета на 
следующий год внести свои предложения и высказать замечания.

По результатам участники публичных слушаний приняли рекомен-
дации к Законодательному Собранию Челябинской области, органам ис-
полнительной власти, органам местного самоуправления муниципальных 
образований.

Спикер регионального парламента, председатель комитета по бюджету и 
налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») заметил, что публич-
ные слушания — очень важная форма работы над бюджетом, ведь это дает 
возможность сделать главный финансовый документ региона максимально 
доступным всем южноуральцам.

Комментарии участников общественных 
слушаний читайте на стр. 3.

сОциальнО ОриентирОванный бюджет
депутаты ЗакОнОдательнОгО сОбрания Области приняли в первОм чтении региОнальный бюджет на 2016 гОд, 
предусматривающий увеличение сОциальных выплат и Зарплат бюджетникам

26 ноября состоялось очередное заседание Законода-
тельного Собрания Челябинской области. Центральной 
темой заседания стало обсуждение проекта бюджета 

области на 2016 год, с докладом по которому перед парламента-
риями выступил министр финансов Андрей Пшеницын. Подробнее 
о параметрах главного финансового документа Южного Урала 

читайте на страницах этого номера «Парламентской недели».
Кроме того, парламентарии рассмотрели ряд законопроектов, 

которые касаются налоговых льгот для предпринимателей, внес-
ли изменения в закон о противодействии коррупции, наделили 
органы местного самоуправления полномочиями по социальной 
поддержке отдельных категорий граждан.

Также народные избранники назначили на новый срок полно-
мочий мировых судей. Ряд проектов законов касался разграни-
чения имущества между населенными пунктами Челябинской 
области. В некоторые законопроекты были внесены технические 
правки.

Ирина ЯББАРОВА

В 2016 году будут проиндексированы все социальные выплаты
Зарплата работников бюджетной сферы –  

одна из главных защищенных строк областного бюджета

Депутаты Вячеслав Евстигнеев и Александр 
Решетников (фракция «Единая Россия») Президиум Законодательного Собрания области

В публичных слушаниях по бюджету-2016 приняли участие более трехсот южноуральцев
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-Подобная форма диалога между 
властью и жителями Челябинской 
области полностью себя оправды-

вает, – уверен спикер регионального парла-
мента. – Стоит обратить внимание, что обсуж-
даемый проект бюджета сформирован на один 
год, в отличие от предыдущих лет, когда мы 
планировали главный финансовый документ 
сразу на три года. Переход на формирование 
однолетнего бюджета считаю верным, посколь-
ку на сегодняшний день сложилась непростая 
экономическая ситуация. Кроме того, при фор-
мировании бюджета на 2016 год было решено 
перейти на программное бюджетирование, то 
есть денежные средства закладываются под 
конкретные целевые программы.

Проект бюджета на следующий год состав-
лен на основе консервативных оценок прогноза 
социально-экономического развития. Это, по 
словам министра финансов Челябинской обла-
сти Андрея Пшеницына, позволяет планировать 
расходы в пределах реально прогнозируемых 
доходов.

Курс на Качество

Если говорить о доходах проекта бюдже-
та, то предполагается, что они будут на 
уровне 109 миллиардов 439,1 миллиона 

рублей. При этом, по прогнозам, собственные 
налоговые и неналоговые поступления составят 
91 миллиард 598,3 миллиона. А это более 80 
процентов всех доходов области.

Основная доля собственных налоговых и 
неналоговых доходов, как и прежде, – это на-
лог на доходы физических лиц (31,8%), налог 
на прибыль (25,9%), налог на имущество орга-
низаций (12,2%), налог на доходы физических 
лиц (4,8%), акцизы (4,7%). Также предполага-
ется, что шестую часть общего объема доходов 
областного бюджета составят межбюджетные 
трансферты в объеме 17 миллиардов 840,7 
миллиона рублей.

– Расходная часть бюджета впервые пере-
строена в программный формат – 83 процента 
расходов на 2016 год запланировано в рамках 
государственных программ, – рассказал Андрей 
Пшеницын. – Утверждены конкретные целевые 
показатели, достижение которых ожидается 
по итогам исполнения бюджета. Вместе с тем, 
чтобы обеспечить полноценный анализ дости-
жения либо недостижения запланированных 
результатов, необходимо продолжить работу по 
повышению качества госпрограмм. Во-первых, 
в некоторых случаях отмечается недостаточная 
взаимосвязь между инди-
кативными показателями 
и бюджетными ассигнова-
ниями, что искажает оцен-
ку эффективности бюджет-
ных расходов. Во-вторых, 
присутствует практика 
установления наиболее удобных с точки зрения 
выполнения показателей или занижения значе-
ний показателей. И, в-третьих, значения отдель-
ных показателей могут определяться исходя 
из субъективных данных, то есть доступных 
только самим исполнителям госпрограмм, что 
осложняет проведение сторонней объективной 
оценки.

По мнению министра финансов, чтобы обе-
спечить повышение качества исполнения про-

грамм, необходимо сравнивать индикативные 
показатели с наилучшими достижениями рос-
сийских регионов. При этом к подобной работе 
необходимо привлекать экспертные организа-
ции и депутатов.

– Правительство ежеквартально представ-
ляет отчет об исполнении бюджета в Законо-
дательное Собрание, – напомнил Андрей Пше-
ницын. – При его рассмотрении на заседании 
комитетов, считаю, целесообразно обсуждать не 
только итоги освоения бюджетных средств, но и 
вопросы достижения индикативных показате-
лей госпрограмм и, соответственно, эффектив-
ности бюджетных расходов. Отмечу, что такие 
предложения от депутатов уже поступали.

ИнвестИцИИ в человеКа

Расходы областного бюджета на 2016 год 
запланированы в объеме 118 миллиар-
дов 157,8 миллиона рублей.

Как и прежде, бюджет сохранил свою соци-
альную направленность: более 70 процентов рас-
ходов будет направлено на социальную сферу.

Как добавил Андрей Пшеницын, инвестиции 
в человеческий капитал – одна из ключевых рас-
ходных статей бюджета. В следующем году на это 
направление планируется направить 62 миллиар-
да 411,1 миллиона рублей с приростом пять про-
центов. То есть каждый второй рубль областного 
бюджета будет направлен на сферы образования, 
здравоохранения, культуры и спорта.

На пять процентов выросли расходы на соци-
альную защиту населения и составили 24 милли-
арда 486,2 миллиона рублей. Стоит отметить, что 
доля этих двух направлений в общем объеме рас-
ходов составляет 73 процента от общего бюджета 
области – 86 миллиардов 897,2 миллиона рублей.

На инфраструктурное и экономическое раз-
витие запланировано 14 миллиардов 884,1 мил-
лиона рублей – это, к сожалению, на 8,2 процента 
меньше, чем в 2015 году. В рамках этого направле-
ния денежные средства будут направлены на до-
рожное хозяйство, поддержку сельхозтоваропро-
изводителей, развитие жилищно-коммунальной 
сферы, лесного и водного хозяйства, транспорта. 
Также в рамках этой статьи расходов планируется 
направить финансирование на информационно-
коммуникационные технологии. 

На пять процентов сократились расходы на 
региональное управление. В 2016 году уровень 
затрат здесь составит 4 миллиарда 178,2 миллио-
на рублей.

Речь идет в первую очередь о выполнении го-
сударственных функций, в том числе содержании 
органов власти и средств массовой информации.

Что касается выравнивания финансовых воз-
можностей муниципальных образований Челя-
бинской области, то в следующем году на эти 
цели планируется направить 9 миллиардов 921,5 
миллиона рублей. Это дотации городам, райо-
нам и поселениям региона для создания равных 
условий по предоставлению бюджетных услуг 
гражданам.

ДефИцИтное соКращенИе

К сожалению, пока не удается уйти от де-
фицита областного бюджета. Правда, 
благодаря тесному взаимодействию 

депутатского корпуса и правительства удалось 
в значительной степени сократить дефицит. На 
следующий год он предполагается на уровне 
8 миллиардов 718,7 миллиона рублей. Это 9,5 
процента от объема налоговых и неналоговых 
доходов. Для сравнения, в 2015 году бюджет 
Челябинской области был принят с дефицитом в 
размере 14 процентов и составил 11 миллиардов 
804,7 миллиона рублей. 

– Если в предыдущие годы областной бюджет 
утверждался с предельно допустимым дефици-
том и был на уровне 12 миллиардов рублей, то 
на следующий год нам все же удалось его в зна-
чительной степени сократить, – прокомментиро-
вал спикер регионального парламента Владимир 
Мякуш. – Таким образом, Челябинская область 
идет по пути сокращения привлекаемых заемных 
средств на покрытие дефицита. Это важная опти-
мизация работы всех администраторов доходов, 
в том числе по взысканию задолженности во все 
бюджеты. Не секрет, что долги эти большие. А 
значит, необходимо изыскивать дополнительные 
резервы, чтобы увеличить поступления в консо-
лидированный бюджет области. Эту работу нуж-
но не только продолжать, но и в значительной 
степени усиливать.

В целом, как заметил Владимир Мякуш, по-
зитивный настрой сохраняется. Ведь при фор-
мировании проекта бюджета на следующий год 
удалось сохранить главный принцип – его со-
циальную направленность. А это значит, что все 
обязательства перед населением Челябинской 
области будут выполняться в полном объеме.

Напомним, накануне заседания Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
состоялись публичные слушания по проекту 
бюджета на следующий год. В своем при-
ветственном слове спикер южноуральского 
парламента, председатель комитета по 
бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») отметил, что на 
Южном Урале уже давно сложилась тра-
диция широко обсуждать проект бюджета, 
привлекать к этому простых жителей, со-
ветоваться с ними, принимать во внимание 
их замечания и предложения.

бюджет-2016 прОшел испытание ОткрытОстью

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и налогам (фракция «Единая Россия»):

– В сложившихся экономических условиях необходим жесткий режим экономии, и это в 
проекте бюджета на следующий год учитывается. Но, несмотря на непростые экономические 
показатели, непростую ситуацию в регионе, мы настроены оптимистично. Ведь доходы бюджета 
выросли, в значительной степени сокращен дефицит. Бюджет области по-прежнему социально 
ориентированный. Основные статьи, которые представлены в бюджете, позволяют Южному 
Уралу не только выживать в трудной ситуации, но и развиваться.

Мы, как и прежде, будем поддерживать малый и средний бизнес, пристальное внимание 
уделять поддержке органов местного самоуправления, для этого в областном бюджете есть 
средства на обеспечение сбалансированности местных бюджетов. 

Безусловно, работа над бюджетом была трудной. В этом году по объективным причинам на 
рассмотрение депутатов Законодательного Собрания он был внесен почти на месяц позже. Что 
еще больше сужает временные рамки для его рассмотрения. Но нам удалось сформировать и 
принять в первом чтении сбалансированный, адекватный нашим возможностям бюджет.

Александр Журавлев, вице-спикер областного парламента, председатель комитета по 
социальной политике (фракция «Единая Россия»):

– Не представляю, как бюджет может быть не социально ориентированным, ведь, по большо-
му счету, бюджетные средства для того и формируются, чтобы создать благоприятные условия 
жизни населению. Все прекрасно понимают, что областной бюджет на 2016 год формируется в 
условиях финансово-экономического кризиса. И в такой ситуации как никогда важно сохранить 
те социальные гарантии, которые ранее были приняты. Нам это удалось: порядка 73 процентов 
расходов в следующем году будет направлено на социальную сферу. Снижения расходов на со-
циальную отрасль нет.

бЮдЖЕт-2016

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

ПРоЕКт бЮдЖЕтА НА 2016 год – СоциАльНо оРиЕН-
тиРоВАННый. болЕЕ 70 ПРоцЕНтоВ ВСЕх РАСходоВ 
ПлАНиРУЕтСя В бУдУщЕМ годУ НАПРАВить НА Вы-
ПолНЕНиЕ СоциАльНых обяЗАтЕльСтВ.

Участники публичных бюджетных слушаний высказали немало предложений и замечаний к 
проекту бюджета-2016, которые будут учтены законодателями
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Александр Виноградов, глава троицкого городского округа:
– Формирование областного бюджета проходит в условиях непростой 

экономической обстановки как в Челябинской области, так и в стране 
в целом. В подобных условиях довольно сложно спрогнозировать си-
туацию в экономике на период трех лет, поэтому при формировании 
бюджета пришлось отступить от принятой ранее процедуры бюджетного 
планирования и вернуться к однолетнему планированию. 

Несмотря на то что расходы областного бюджета формируются в ре-
жиме жесткой экономии, губернатором Челябинской области Борисом 
Дубровским принято решение об увеличении межбюджетных транс-

фертов на 1,6 миллиарда рублей для оказания финансовой поддержки муниципалитетам. Так, 
для решения внеочередных решений местного значения Троицкому городскому округу на 2016 
год предусмотрена финансовая помощь из областного бюджета в объеме более 161 миллиона 
рублей, с ростом к уровню 2015 года на 22,8 процента. Также планируется увеличение на 2016 
год суммы дотации на выравнивание бюджетной обеспеченности.

Учитывая недостаток собственных средств, финансовая помощь из областного бюджета – 
важный источник доходной части бюджета нашего города. Ощутимая финансовая поддержка со 
стороны областного бюджета на реализацию собственных полномочий позволит предусмотреть 
в бюджете Троицка на 2016 год первоочередные расходы в полном объеме. В первую очередь – 
на дальнейшее повышение заработной платы педагогическим работникам дополнительного 
образования и сотрудникам учреждений культуры в соответствии с указом президента, на повы-
шение зарплаты работникам социальной сферы на пять процентов, которое было исполнено по 
решению губернатора с 1 июля текущего года, на оплату энергоресурсов и коммунальных услуг с 
учетом роста тарифов в 2016 году.

Безусловно, муниципальный бюджет не рассчитывает только на финансовую помощь регио-
нального бюджета. Особенно важной остается работа по увеличению собственной доходной базы 
и повышению эффективности расходования бюджетных средств. Учитывая это, в Троицком го-
родском округе будет продолжена работа по сокращению задолженности и снижению резервов 
по налоговым и неналоговым доходам, привлечению дополнительных доходных источников, а 
проводимая бюджетная политика будет направлена на сдерживание темпа роста расходов, со-
кращение дефицита бюджета и экономии бюджетных средств.

Считаю, что происходящие в экономике изменения – не кризис, а новые условия, в которых 
необходимо научиться жить и работать.

гОвОрят участники публичных слушаний

ирина Водянникова, заместитель председателя Челябинского 
регионального союза садоводов России: 

– В этом году в областном бюджете были предусмотрены субси-
дии для поддержки садовых товариществ. И мы очень благодарны 
Законодательному Собранию Челябинской области и губернатору 
Борису Дубровскому за выделенную в этом году субсидию. Эти 
деньги помогли решить немало наболевших проблем. Денежные 
средства были направлены на ремонт и поддержание инфраструк-
туры садовых товариществ: ремонт подъездных дорог, систем 
электроснабжения садоводческих товариществ. Очень большое 
внимание было уделено и автотранспорту, который доставляет 
садоводов на их садовые участки.

Мы понимаем, что сейчас в области сложные экономические условия, но мы очень надеем-
ся, что и на следующий год в проекте областного бюджета также будут заложены финансовые 
средства на поддержку садовых товариществ. Кстати, садоводы тоже могут внести свою лепту 
в развитие Челябинской области. Например, мы можем поставлять свою плодово-ягодную и 
овощную продукцию на рынке и в торговые сети Челябинской области. Это в свою очередь будет 
способствовать товарообороту Челябинской области, а значит, дополнительным налоговым по-
ступлениям в бюджет региона.

Анна Никоненко, директор ооо «Производственная торговая 
компания «Колос»: 

– Считаю важным предусмотреть в проекте бюджета на следующий 
год финансовую поддержку предприятий малого и среднего бизнеса. 
На примере нашего предприятия могу заметить, что государственная 
поддержка помогает развиваться предпринимательству. 

Так, наше предприятие было основано в 2007 году. Занимаемся мы 
производством кондитерских изделий. У нас четыре цеха. Производим 
слоеные изделия, кексы, пирожные, карамель, зефир и т. д. Распростра-
няется наша продукция очень широко, в том числе и в других странах. 

Например, мы осуществляем поставки в Таджикистан, Туркменистан, Киргизию, Белоруссию, 
Казахстан, Азербайджан. Наши кондитерские изделия можно приобрести и в магазинах Челя-
бинской области («Молния», «Красное и белое», «Пятерочка», «Монетка»).

С 2007 по 2013 год предприятие активно развивалось. В 2013 году мы впервые обратились в ми-
нистерство экономического развития Челябинской области за получением субсидии. Дело в том, что 
приняли решение приобрести оборудование для нового цеха, и в рамках субсидирования нам было 
выделено 850 тысяч рублей. С 2013 по 2015 год торговая компания «Колос» не только запустила 
новые цеха, но и создала дополнительные рабочие места. Если в 2008 году на предприятии трудился 
91 человек, то на сегодняшний день численность сотрудников порядка 300 человек.

В этом году мы вновь обратились в министерство экономического развития области с прось-
бой о выделении субсидии. И снова ее получили.

Выражаем огромную благодарность депутатам, правительству за поддержку, которую они 
оказывают нам. Подобные субсидии позволяют бизнесу вкладывать высвободившиеся деньги 
в новое оборудование, создавать новые рабочие места и даже в кризис не сокращать произ-
водство, а развивать его.

татьяна Малиновская, председатель областного комитета  
профсоюза работников культуры Челябинской области:

– Для сферы культуры 2015 год с экономической точки зрения был 
непростой. Но, несмотря на это, нужно отметить, что власть изыскала 
средства на повышение средней заработной платы работникам бюд-
жетной отрасли, на повышение минимальной оплаты труда. 2016 год 
также ожидается тяжелым с финансовой точки зрения. Уже сейчас в 
области снижается рост среднемесячной заработной платы, наблюда-
ется спад в реальном секторе экономики, снижается покупательская 
способность, население области стремительно беднеет. В таких усло-
виях социальная ответственность государства – поддержать людей. 

Забота профсоюза – чтобы каждый его член жил достойно. В нашем понимании достойная 
жизнь – это хорошие условия труда, достойная заработная плата и возможность своего развития 
и развития своей семьи.

Вячеслав Скворцов, председатель общественной палаты Челя-
бинской области: 

– В нашей области уже в десятый раз проходят публичные слушания 
по проекту областного бюджета. Стоит отметить, что им предшествовала 
очень серьезная работа. Законодательное Собрание Челябинской обла-
сти и Общественная палата региона общими усилиями провели порядка 
67 мероприятий, на которых обсуждался проект областного бюджета. 
Самую активную работу по обсуждению главного финансового докумен-
та области организовала Челябинская областная организация Общерос-
сийской общественной организации Общество «Знание» России. 

В ходе многочисленных обсуждений проекта бюджета на следующий год южноуральцы 
поднимали такие важные проблемы, как проведение капитального ремонта многоквартирных 
домов, оплата коммунальных услуг и многие другие. Кроме того, граждане стали активно инте-
ресоваться другими серьезными проблемами. Например, звучали вопросы, которые касаются 
содействия территориальных органов налоговой службы в повышении налоговой культуры и 
грамотности жителей Челябинской области, мероприятий по легализации налоговой базы по 
налогу на доходы физических лиц и налогу на прибыль организаций. Раньше таких вопросов 
граждане не поднимали. 

Все вопросы были адресованы для отработки конкретным ведомствам – органам, занимаю-
щимся исполнением областного бюджета.

Общественная палата Челябинской области подробно ознакомилась с предлагаемыми реко-
мендациями публичных слушаний и одобряет их.

Николай Рудаков, председатель собрания депутатов Катав-
ивановского муниципального района: 

– В 2016 году консолидированный бюджет Катав-Ивановского 
района планирует получить порядка 909 миллионов рублей дохо-
дов. Из них 285 миллионов – это собственные доходы, 624 миллио-
на рублей – субсидии и субвенции из вышестоящих бюджетов. 

Что касается расходов, то их общий объем должен составить 916 
миллионов рублей. Учитывая текущие экономические условия огра-
ниченности доходов, рост расходной нагрузки бюджета района так-
же будет дефицитным, но курс на его снижение сохранится. Тем не 
менее дефицит районного бюджета составит 7 миллионов рублей.

В условиях падения налоговых поступлений все усилия мы сконцентрировали на уве-
личении неналоговых доходов. Наша политика в этом направлении включает создание 
рабочей комиссии по снижению резервов налоговых и неналоговых доходов местных бюд-
жетов Катав-Ивановского района. В данную комиссию входят представители всех бюджетов 
района. Также активно продолжаем работу по продаже на аукционах земельных участков 
под строительство и т. д. 

Вместе с тем наблюдается рост задолженности по неналоговым доходам. За год она вырос-
ла в два раза, поэтому полностью компенсировать уменьшение резервов не удается.

Следующим этапом по увеличению доходной части бюджета района стало усиление рабо-
чей комиссии при главе района по налоговым поступлениям. Всеми главами поселений района 
были направлены обращения в налоговую инспекцию по предоставлению информации по 
всем должникам налоговых поступлений – как юридическим, так и физическим лицам. Такая 
информация получена, теперь в рамках этой комиссии должники приглашаются на заслуши-
вание, с ними заключаются графики погашения задолженности. 

По оценкам, в 2016 году экономическая ситуация не улучшится. Сокращение финансовой 
помощи, рост задолженности затягивают сроки реализации намеченных в районе проектов. 
Это обязывает нас искать и применять новые подходы, в том числе не привлекать бюджетные 
средства в этот сложный период.

Один из механизмов мы уже используем. В течение 2014 – 2015 годов была проведена 
оптимизация расходов учреждений культуры и образования. Общая сумма составила 8 
миллионов рублей. Из них 3 миллиона рублей направлено на ремонт учреждений культуры, 
столько же – на зарплату педагогическим работникам, два миллиона рублей – на повышение 
заработной платы работникам культуры. 

В 2015 году продолжается работа по оптимизации расходов на образование.
Достаточно серьезные средства поступили в Катав-Ивановский район на реализацию 

областных программ. Так, на газификацию было направлено 38 миллионов рублей, на 
реализацию проекта «Добрые дела» – 3,5 миллиона, на модернизацию инфраструктуры 
жилищно-коммунального хозяйства – 22 миллиона рублей. Солидная сумма была направ-
лена на реализацию программы «Чистая вода» – 79 миллионов рублей, а также по другим 
направлениям. 

Хотелось бы, чтобы в бюджете 2016 года также были предусмотрены средства на решение 
подобных вопросов в территориях области. 

Безусловно, наш район самостоятельно разрабатывает различные варианты увеличения 
доходной базы и оптимизации расходов. И мы продолжим искать пути роста как налоговых, 
так и неналоговых поступлений. И надеемся, что совместные усилия позволят нам максималь-
но эффективно отработать, выполнить все обязательства и решить поставленные задачи.

Ирина ЯББАРОВА

бЮдЖЕт-2016
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Фракция «единая 
рОссия» пОддержала 
льгОты пО капремОнтам

налогИ ухоДят на КанИКулы
В Челябинской области уже год действуют 

«налоговые каникулы» для предпринимате-
лей, которые впервые решили начать свою 
предпринимательскую деятельность в произ-
водственной, научной или социальной сферах. 
Депутаты решили распространить льготы и на 
тех предпринимателей, которые будут оказы-
вать бытовые услуг населению. 

Законом определен обширный перечень 
видов предпринимательской деятельности в 
сфере бытовых услуг населению, для которых 
устанавливается налоговая ставка в размере  
0 процентов. Среди них – оказание услуг по по-
шиву, ремонту, окраске и чистке обуви, швей-
ных, меховых и кожаных изделий, химчистка 

и прачечные, изготовление и ремонт мебели, 
ремонт и уборка жилья, ремонт и техническое 
обслуживание бытовых приборов. Кроме того, 
в список попали услуги фотоателье, перево-
дов на другие языки, услуги проката, по при-
смотру за детьми и больными, копировально-
множительные услуги и некоторые другие.

Закон направлен на поддержку и развитие 
малого бизнеса на территории области, в том 
числе на вовлечение в предпринимательство 
незанятого населения и молодежи, а также 
на стимулирование выхода «из тени» пред-
принимателей, осуществляющих деятель-
ность без регистрации. Депутаты комитета по 
экономической политике уверены, что закон 
будет востребован среди начинающих пред-

принимателей. Ведь для того, чтобы оказы-
вать бытовые услуги населению, не нужен 
первоначальный капитал, достаточно профес-
сионального знания и желания работать. 

ПреДПрИнИмателям  
Помогут Патенты

На заседании профильного комитета были 
рассмотрены изменения в закон Челябинской 
области «О применении индивидуальными 
п р е д п р и н и м ате -
лями патентной 
системы нало-
гообложения на 
территории Челя-
бинской области», 
внесенные депу-
татом Константи-
ном Захаровым.

В связи с изме-
нениями в Налоговом кодексе РФ у законо-
дателей появилась возможность расширить 
действие патентной системы. Теперь патен-
ты могут получить предприниматели, кото-
рые осуществляют забой, транспортировку, 
выпас скота; производство кожи и изделий 

из кожи; сбор и заготовку пищевых (недре-
весных) лесных ресурсов и лекарственных 
растений; лесоводство; сушку, переработку и 
консервирование фруктов и овощей; произ-
водство молочной продукции, хлебобулочных 
и мучных кондитерских изделий; утилизацию 
отходов; производство памятников и другие 
виды деятельности.

Кроме того, для совершенствования па-
тентной системы налогообложения на терри-
тории Челябинской области по просьбе пред-

принимателей теперь размеры потенциально 
годового дохода дифференцируются в зависи-
мости от площади. Это касается сдачи в арен-
ду (наем) нежилых помещений, розничной 
торговли и общественного питания.

Людмила БАННОВА.

Константин Захаров, председатель комитета по экономической политике и предприни-
мательству (фракция «Единая Россия»):

– В Челябинской области впервые в России был принят закон о нулевой налоговой ставке, 
так называемые налоговые каникулы. На сегодняшний день этот документ расширен: в список 
видов предпринимательской деятельности, не облагающихся налогами, вошли бытовые услуги. 
До этого времени в закон входили три вида предпринимательской деятельности: производство, 
социальные услуги и наука. Сейчас наиболее востребованными являются бытовые услуги, и 
данное нововведение, как мы считаем, будет способствовать развитию малого бизнеса в этом 
направлении. Для активного внедрения изменений необходимо провести большую работу с ор-
ганами местного самоуправления. Именно на местах при помощи обучающих семинаров нужно 
вовлекать активное население для организации бизнеса в этом направлении. 

Положительные результаты внедрения закона о «налоговых каникулах» есть и сейчас. На  
1 ноября этого года уже зарегистрировалось 464 человека, которые выбрали этот льготный 
режим налогообложения. С активным введением нулевой налоговой ставки в востребованной 
сфере бытовых услуг, мы планируем на порядок увеличить число таких предпринимателей. С 
учетом непростых экономических условий мы считаем, что это предоставит реальную возмож-
ность начать собственный бизнес для тех людей, которые по какой-либо причине стали в данный 
момент безработными.

Кроме того, был усовершенствован закон о патентной системе налогообложения, которая 
теперь может применяться для 15 новых видов деятельности. У представителей малого бизнеса 
в этих направлениях появилась возможность работать по патентам, что позволит увеличить их 
доходы и упростить отчетность.

биЗнес пОддержали налОгОвыми преФеренциями

Южноуральские депутаты одобрили поправки в закон Челябинской области «об установ-
лении налоговой ставки в размере 0 процентов для индивидуальных предпринимателей 
при применении упрощенной системы налогообложения и патентной системы налогообло-
жения на территории Челябинской области» и закон Челябинской области «о применении 
индивидуальными предпринимателями патентной системы налогообложения на террито-
рии Челябинской области».

«НАлогоВыМи КАНиКУлАМи»  
ВПЕРВыЕ СМогУт ВоСПольЗоВАтьСя 
ПРЕдПРиНиМАтЕли, оКАЗыВАЮщиЕ 
бытоВыЕ УСлУги НАСЕлЕНиЮ. 

Депутаты расширили сферы действия законов  
о налоговых каникулах и патентном налогообложении

Так, инвалиды I и II груп-
пы, а также семьи с 
детьми-инвалидами бу-

дут получать компенсацию по 
оплате взносов на капитальный 
ремонт в размере 50% за счет 
средств федерального бюджета.

Также планируется, что оди-
ноко проживающие пенсионе-
ры старше 70 лет будут полу-
чать компенсацию в размере 
50%, а в возрасте 80 лет и стар-
ше – в размере 100% от взноса 
на капремонт за счет средств 
региональных бюджетов.

«Введение компенсаций по 
оплате взносов на капитальный 
ремонта является одной из мер 
социальной защиты пожилых 
людей в непростых экономиче-
ских условиях, – говорит пред-
седатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш. – 
Поэтому депутаты – члены 
фракции «Единая Россия» под-
держивают данное решение и 
будут рассматривать совместно 
с правительством Челябинской 
области возможные механизмы 
реализации этой инициативы».

Напомним, что действую-
щим законодательством для 
отдельных категорий граждан 
(ветеранов и инвалидов Ве-
ликой Отечественной войны, 
инвалидов боевых действий, 
«чернобыльцев» и др.) уже 
предусмотрены компенсации 
по оплате взносов на капиталь-
ный ремонт. Также малообес-
печенным гражданам субсидия 

на оплату жилья и коммуналь-
ных услуг выплачивается с уче-
том таких взносов.

В целом в проекте област-
ного бюджета на 2016 год 
предусмотрено около 5 млрд 
рублей на меры социальной 
поддержки отдельных катего-
рий граждан по оплате жилого 
помещения и коммунальных 
услуг.

инициатива о введении льгот по взносам на капремонт для 
инвалидов и пожилых людей была озвучена на встрече 
депутатов фракции «Единая Россия» в госдуме с премьер-
министром РФ дмитрием Медведевым в октябре 2015 года. 
Председатель правительства дмитрий Медведев эту иници-
ативу поддержал. Ее обсуждение было продолжено 27 ноя-
бря на встрече председателя правительства с руководством 
фракции «Единая Россия» и общественных организаций 
инвалидов. В ходе этой встречи было озвучено решение 
рекомендовать регионам установить льготы по взносам за 
капремонт домов.

Изменения в закон «О статусе депутата Законода-
тельного Собрания Челябинской области» были внесены 
на очередном заседании парламентариев.

Как пояснил вице-спикер южноуральского парла-
мента, председатель комитета по законодательству, го-
сударственному строительству и местному самоуправ-
лению Анатолий Брагин (фракция «Единая Россия»), 
изменения обусловлены необходимостью приведения 
закона области в соответствие с федеральным в части 
предотвращения и урегулирования депутатом конфлик-
та интересов. 

Кроме того, отныне народные избранники не смогут 
уклониться от обязанности раскрывать свои доходы и 
сведения об имуществе. В случае попытки скрыть по-
добные сведения или несвоевременного их предостав-
ления парламентарий рискует лишиться депутатского 
мандата.

На федеральном уровне подобные законодатель-
ные изменения считают необходимым, поскольку ранее 
нередки были ситуации, когда народные избранники 
игнорировали требование действующего закона и не 
предоставляли сведения о доходах и расходах.

Южноуральские депутаты инициативу федеральных 
коллег поддержали и одобрили изменения сразу в трех 
чтениях единогласно.

Ирина ЯББАРОВА

депутатская  
ОтветственнОсть
Ужесточена ответственность народных избранни-
ков за нежелание раскрывать свои доходы и сведе-
ния об имуществе.
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Павел шиляев, председатель комитета по промышленной поли-
тике и транспорту (фракция «Единая Россия»):

– На прошедшем накануне заседании комитета по промышленной 
политике и транспорту в первую очередь обсуждалось, насколько пред-
стоящий бюджет соответствует задачам, которые предстоит выполнить в 
2016 году. После плодотворной дискуссии мы поддержали представите-
лей министерства экономики Челябинской области, которые заложили 
порядка 200 миллионов рублей отдельной строчкой бюджета. Целевые 
средства будут направлены на поддержку предприятий бизнеса в произ-
водственной отрасли. Это – наиболее затратный и высокотехнологичный 
вид предпринимательской деятельности, которому сейчас приходится наиболее трудно. Их про-
дукция всегда востребована и технологична, и она является своеобразным мультипликатором раз-
вития бизнес-среды. И именно они требуют в предстоящие годы наиболее динамичного развития.

Константин Захаров, заместитель председателя Законодательно-
го Собрания области, председатель комитета по экономической 
политике и предпринимательству (фракция «Единая Россия»):

– На заседании Законодательного Собрания Челябинской области 
был поднят вопрос о сохранении темпов газификации Южного Урала в 
прежнем объеме. Мы выдвинули инициативу сохранить в следующем 
году объемы газификации Челябинской области на уровне не ниже 
2014 – 2015 года. На следующий год для этих целей предусмотрена 
сумма порядка 170 миллионов рублей, а в предыдущие годы сумма 
приближалась к миллиарду рублей. Также мы понимаем, что на-
селение активно участвовало в софинансировании данного процесса, в частности, жители 
оплачивали подготовку проектов гостехэкспертизы. На сегодняшний день таких проектов за-
регистрировано на сумму порядка двух миллиардов рублей. Эти документы действуют лишь 
в течение пяти лет, поэтому мы обязаны реализовать взятые на себя обязательства по обе-
спечению южноуральцев бытовым газом. Для этого мы собираемся обратиться в правительство 
Челябинской области с предложением создать при ЗСО рабочую группу, которая выработает пути 
решения данного вопроса.

Иностранные граждане, которые 
прИбылИ на террИторИю ЧелябИнской 
областИ для работы, по-прежнему 
обязаны будут выплаЧИвать 
обязательный ежемесяЧный платеж за 
прИобретенный патент.

На ноябрьском заседании Законодатель-
ного Собрания в трех чтениях был принят 
законопроект «Об установлении коэффи-

циента, отражающего региональные особенности 
рынка труда на территории Челябинской области».

Подобный закон действует в регионе с 2015 
года и предполагает обязательную ежемесячную 
выплату за приобретенный патент работающи-
ми иностранцами. По мнению парламентариев, 
подобный закон дает возможность снизить ко-
личество иностранных граждан на рынке труда, 
как следствие – повысить конкурентоспособность 
граждан Челябинской области. Надо отметить, за-
кон себя оправдал. Как доложил южноуральским 
парламентариям начальник Главного управления 
по труду и занятости региона Владислав Смирнов, 
только за десять месяцев текущего года благо-
даря принятому законодательному решению по 
установлению размера ежемесячного платежа 
объем поступлений от выдачи патентов в об-
ластную казну составил 294 миллиона рублей. 
Что касается количества выданных патентов, то в 
общей сложности их 19 754. 

– В результате принятого решения нам удалось 
снизить количество иностранных граждан, осу-
ществляющих трудовую деятельность на террито-
рии области, и увеличить поступление средств в 
областной бюджет, – заметил Владислав Смирнов. 

Добавим, что, как и в 2015 году, сумма ежеме-
сячного платежа от приобретенного иностранцем 
патента, позволяющего работать на территории 
нашей области, в следующем году составит 3500 
рублей. Сто процентов суммы платежа также бу-
дет поступать в областную казну.

Проект закона принят в трех чтениях.

отныне право на бесплатное полуЧенИе 
земельного уЧастка в ЧелябИнской 
областИ для даЧного строИтельства 
Имеют И те граждане, которые 
прожИвают на южном урале без 
регИстрацИИ по месту жИтельства ИлИ 
пропИскИ. соответствующИе ИзмененИя 
в закон о земельных отношенИях в трех 
ЧтенИях прИнялИ регИональные 
парламентарИИ на заседанИИ 
законодательного собранИя, которое 
состоялось в конце прошлой неделИ.

Правда, есть одно но. Получить земель-
ный надел бесплатно могут только те 
граждане, которые уже долгое время 

фактически проживают в Челябинской области. 
При этом они должны предоставить соответ-
ствующие документы, которые подтверждают 
их долговременное проживание на территории 
нашего региона. Такими документами могут 
быть судебное решение, договор найма (под-
найма), безвозмездного пользования жилым 
помещением.

По мнению парламентариев, подобные из-
менения устранят несправедливость по отно-
шению к тем, кто уже давно живет и работает 
на Южном Урале.

Все федеральные средства носят целе-
вой характер.

Как обратил внимание министр 
финансов Челябинской области Андрей Пше-
ницын, 59,6 миллиона рублей федеральных 
средств планируется направить на выплату 
государственных пособий лицам, не подлежа-
щим обязательному социальному страхованию 
на случай временной нетрудоспособности и в 
связи с материнством. А также тем, кто уво-
лен в связи с ликвидацией организации. 36,2 
миллиона рублей предлагается направить на 
повышение квалификации педагогических 
работников на управленческих должностях в 
системе общего и дошкольного образования. 
16,1 миллиона рублей – на софинансирование 
региональных программ поддержки социально 
ориентированных некоммерческих организа-
ций. Предусмотрены федеральные трансферты 
и на ряд других направлений.

К сожалению, на федеральном уровне 
принято решение снизить объем трансфер-
тов региональным бюджетам по некоторым 
направлениям. Общая сумма уменьшения 
федеральных трансфертов составляет 127 
миллионов рублей.

– Одновременно в связи с уточнением про-
гноза собственных поступлений, а также с 
уточнением распределения расходов между 
главными распорядителями средств област-
ного бюджета, муниципальными образова-

ниями и кодами бюджетной классификации с 
учетом оценки ожидаемого исполнения расхо-
дов, 1 миллиард 60 миллионов рублей допол-
нительно будет направлено муниципальным 
образованиям на решение отдельных соци-
ально значимых вопросов местного значения. 
То есть на увеличение дотаций для обеспече-
ния сбалансированности местных бюджетов, 

– добавил министр финансов региона. – 575,8 
миллиона предлагается потратить на допол-
нительное осуществление образовательного 
процесса и предоставление установленных за-
конодательством мер социальной поддержки. 
150 миллионов – на развитие физической 
культуры и спорта.

Также предусмотрено дополнительное фи-
нансирование на решение больного для регио-
на вопроса – обеспечение жильем по догово-
рам социального найма в специализированном 
жилищном фонде детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей. На эти цели в 
бюджете заложено 131,3 миллиона рублей.

С учетом внесенных изменений параметры 
областного бюджета на 2015 год и на плановый 
период 2016 и 2017 годов по доходам составят 
118 миллиардов 145,9 миллиона рублей, по 
расходам – 128 миллиардов 953 миллиона. Де-
фицит, как и прежде, остается без изменений –  
10 миллиардов 807,1 миллиона рублей.

Изменения в областной бюджет приняты 
парламентариями сразу в трех чтениях.

работа фракций

дОхОды бюджета увеличены О бюджете-2016
доходы областного бюджета на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов увели-
чены на 1 миллиард 841,1 миллиона рублей. такое решение было принято депутатами 
на ноябрьском заседании Законодательного Собрания Челябинской области. Увеличение 
доходов произошло в связи с уточнением прогноза собственных поступлений и дополни-
тельных федеральных трансфертом в сумме 121,7 миллиона рублей.

РЕшЕНия СЕССии дЕПУтАтоВ

Ирина ЯББАРОВА

Александр берестов, председатель комитета по аграрной полити-
ке (фракция «Единая Россия»):

– В 2016 году планируется увеличить финансирование из областного 
бюджета на поддержку сельского хозяйства области. Так, впервые 
за несколько лет бюджетом 2016 года предусмотрено 65 миллионов 
рублей на возмещение затрат селян на приобретение сельскохозяй-
ственной техники и оборудования, 6 миллионов – на строительство и 
ремонт овощехранилищ. Около 460 миллионов рублей будет направле-
но сельхозтоваропроизводителям на оказание несвязанной поддержки 
растениеводства, что в четыре раза больше, чем в 2015 году. Будет 
увеличена поддержка по краткосрочным кредитам, на приобретение элитных семян, удобрений. 
Более полумиллиарда рублей планируется направить на развитие сельских автомобильных 
дорог. Считаю, что будет хорошей поддержкой увеличение почти в два раза, со 123 миллионов 
до 253 миллионов рублей, субсидий на реализацию молока. Вместе с тем важно не только на-
деяться на бюджетные деньги, но и самим активно работать, не надо бояться ставить большие 
цели и достигать их. Уверен, что агропромышленный комплекс области в 2016 году продолжит 
обеспечивать южноуральцев качественными продуктами и сохранит высокий темп развития.

Константин Куркин, Михаил Махов, Игорь Егоров  (фракция КПРФ)

Дмитрий Рябов, Сергей Буяков (фракция ЛДПР)

Николай Панкратов, депутат Госдумы Валерий Гартунг, Илья 
Бархатов (фракция «Справедливая Россия»)
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Ирина Яббарова

как вывести реабилитацию инвалидОв на нОвый урОвень

Депутаты областного парла-
мента решили разобраться 
в ситуации. Именно поэтому 

на ноябрьском заседании комитета по 
социальной политике этот вопрос был 
вынесен на обсуждение.

– Тема крайне важная, – отметил 
во вступительном слове вице-спикер 
южноуральского парламента, председа-
тель комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»). – Необходимо разобраться в 
ситуации, понять, в чем основные слож-
ности. 

Стоит отметить, что обеспечение 
средствами реабилитации инвалидов 
проводится за счет федерального бюд-
жета. И именно из-за недостаточного 
финансирования нуждающиеся южноу-
ральцы сталкиваются с рядом проблем.

Как рассказала депутатам министр 
социальных отношений Татьяна Ни-
китина, в настоящее время в очереди 
нуждающихся числится 56 541 человек. 
Среди них не только инвалиды, но и от-
дельные категории ветеранов, которым 
необходимы протезно-ортопедические 
изделия.

В этом году Челябинская область из 
федерального бюджета получила 385,7 
миллиона рублей. Чтобы обеспечить 
всех южноураль-
цев, нуждающихся 
в средствах реаби-
литации, этих де-
нег недостаточно. 
А потому выделен-
ное федеральное 
финансирование позволило приобрести 
необходимые медицинские изделия 
лишь для 30 процентов от общего ко-
личество стоящих в очереди на начало 

года. Правда, в конце сентября текущего 
года в казну Южного Урала поступило 
дополнительное федеральное финан-
сирование в объеме 179,9 миллиона 
рублей. Но и этих средств, к сожалению, 
не хватает.

– До конца года мы планируем обе-
спечить нуждающихся граждан абсор-
бирующим бельем, специальными 
средствами при нарушении функции вы-
деления, – прокомментировала Татьяна 
Никитина. – Кроме того, 50 процентов 
от всего количества нуждающихся бу-
дут обеспечены креслами-колясками, 
противопролежневыми матрацами, по-
душками и другими средствами реаби-
литации, которые в настоящее время 
наиболее востребованы.

Добавим, что на 20 ноября текущего 
года лишь 89,9 процента нуждающихся 
граждан были приобретены техниче-
ские средства реабилитации и протезно-
ортопедические изделия с учетом выде-
ленного федерального финансирования 
на текущий год. Оставшиеся федераль-
ные средства планируется освоить до 
конца этого года по мере заключения 
государственных контрактов на оказа-
ние услуг по обеспечению техниче-
скими средствами реабилитации и 
протезно-ортопедическими изделия-

ми. Как обратила внимание министр 
социальных отношений региона, про-
цедура торгов абсолютно прозрачна, 
проводится без сбоев.

Кстати, Татьяна Никитина доба-
вила, что нуждающиеся граждане 
вправе самостоятельно приобре-
сти средства реабилитации, а затем 

предъявить свои 
расходы к возме-
щению. 

– На эти цели 
также запланиро-
ваны средства, и 
все предъявлен-

ные к возмещению расходы удовлет-
воряются в полном объеме, – за-
верила министр социальных отноше-
ний Челябинской области. 

Правда, с оговоркой, что получать 
такое возмещение не всегда выгодно, 
поскольку, согласно действующему за-
конодательству, возмещается та стои-
мость средств реабилитации, по которой 
производится их госзакупка. То есть об-
ластной минсоц закупает средства реа-
билитации по оптовым ценам, а граж-
дане – по розничным. Как следствие, 
разница в стоимости.

Обсуждая тему, депутаты предло-
жили несколько способов решения про-
блемы нехватки средств реабилитации. 
Один из них – сотрудничество с бла-
готворительными фондами, которые 

действуют на территории Челябинской 
области и зачастую имеют возможности 
оказывать бескорыстную помощь ин-
валидам.

Также парламентарии рекомен-
довали министерству социальных 
отношений Челябинской области 
активизировать работу с Министер-
ством труда и социальной защиты 
Российской Федерации по увеличе-
нию объема субвенции федерального 
бюджета на обеспечение нуждаю-
щихся южноуральцев техническими 
средствами реабилитации и протезно-
ортопедическими изделиями. 

Александр Журавлев, заместитель председателя Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета по социальной политике (фракция «Единая Россия»):  

– В Законодательное Собрание Челябинской области поступает много обращений от инвали-
дов, которые нуждаются в технических средствах реабилитации. Именно поэтому было принято 
решение вынести эту тему на обсуждение комитета, детально ее изучить. В настоящее время 
уровень обеспеченности инвалидов и отдельных категорий граждан средствами реабилитации, 
к сожалению, невысок. А значит, необходимо приложить максимум усилий, чтобы навести по-
рядок в этом направлении. В частности, здесь очень важно внедрить электронную систему учета 
очередности. Кроме того, необходимо активно взаимодействовать с федеральными органами 
власти в плане получения дополнительных субвенций на это направление.

обеспечение техническими средствами реабилитации инвалидов – 
вопрос для Челябинской области наболевший. об этом свидетельствуют 
и многочисленные обращения южноуральцев в адрес депутатов 
Законодательного Собрания Челябинской области. Нуждающиеся в 
средствах реабилитации жители региона жалуются на их плохое качество 
и срывы сроков поставок.

На начало ноября этого года на учете в 
органах социальной защиты для полу-
чения бесплатной путевки в санаторий 

состояло 21 388 человек. Об этом депутатам на 
заседании комитета по социальной политике рас-
сказала министр социальных отношений Татьяна 
Никитина. Важно отметить, что на бесплатное 
санаторно-курортное лечение имеют право те 

федеральные льготники, которые не отказались 
от получения набора социальных услуг. 

Общий объем субвенции, поступившей в 
этом году в казну региона из федерального бюд-
жета на обеспечение отдельных категорий граж-
дан санаторно-курортным лечением, почти 110 
миллионов рублей. Добавим, что федеральный 
бюджет берет на себя и расходы по проезду на 

междугородном транспорте к месту лечения и 
обратно.

– Выделенный объем федеральных субвен-
ций позволил приобрести 5157 путевок, – рас-
сказала Татьяна Никитина. – Это в свою очередь 
позволило обеспечить санаторно-курортным 
лечением около 30 процентов от общего числа 
состоящих на учете феде-
ральных льготников. 

Также министр соци-
альных отношений Челя-
бинской области добави-
ла, что по состоянию на 20 ноября текущего года 
выделенные федеральные средства на эти цели 
освоены на 97,1 процента. До конца года остаток 
средств также будет потрачен на приобрете-
ние путевок на санаторно-курортное лечение 
отдельным категориям граждан.

Львиная доля санаториев, которые готовы 
принять к себе на лечение льготные категории 
граждан, находится на территории Южного Ура-
ла. Поэтому основная масса южноуральцев полу-
чает путевки именно в местные здравницы. Про-
должительность лечения составляет 21 день.

К тому же в этом году некоторые нуждаю-
щиеся в санаторно-курортном лечении юж-
ноуральцы смогли подлечиться и отдохнуть 
в Крыму. На эти цели из федеральной казны 
дополнительно было выделено порядка 45 
миллионов рублей.

К сожалению, как заметила Татьяна Никитина, 
год от года объем федерального финансиро-
вания почти не меняется. Если и происходит 

увеличение, то оно незначительное. Между 
тем стоимость путевок с каждым годом стано-
вится выше. На сегодняшний день стоимость 
санаторно-курортного лечения для отдельных 
категорий граждан, которые имеют право за 
счет средств федерального бюджета получить 
путевку, составляет 18 520 рублей. 

– Конечно, в результате 
торгов у нас есть возмож-
ность несколько снизить 
эту цену, а значит, увели-
чить количество куплен-

ных путевок, – добавила министр социальных 
отношений, – но ситуации это не меняет. Для 
того чтобы охватить санаторно-курортным лече-
нием всех граждан, которые в этом году встали 
на очередь, нам необходимо не менее 416 мил-
лионов рублей. Таких денег нет.

Заслушав доклад, депутаты согласились с 
тем, что ситуация действительно непростая и 
требует большого внимания. Как заметил вице-
спикер областного парламента, председатель 
комитета по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), пробле-
му можно решить лишь при значительном 
увеличении финансирования этого направле-
ния, но пока денежный вопрос остается от-
крытым. Кроме того, парламентарий добавил, 
что в ближайшее время планирует выйти с 
законодательной инициативой о внесении из-
менений в федеральный закон по предоставле-
нию компенсации за неиспользованное право 
на санаторно-курортное лечение.

На Южном Урале уже не первый год отдельным категориям граждан предоставляются 
бесплатные путевки на санаторно-курортное лечение. Финансируется это направление за 
счет средств федерального бюджета.

правО на санатОрнО-курОртнОе лечение

СоциАльНАя ПолитиКА

Депутаты обсудили проблему обеспеченности инвалидов техническими средствами реабилитации

В ЧЕлябиНСКой облАСти В оЧЕРЕди НУЖдАЮщихСя В тЕхНиЧЕСКих 
СРЕдСтВАх РЕАбилитАции ЧиСлитСя 56 541 ЧЕлоВЕК. ВыдЕлЕННоЕ 
ФЕдЕРАльНоЕ ФиНАНСиРоВАНиЕ ПоЗВолило ПРиобРЕСти НЕобхо-
диМыЕ МЕдициНСКиЕ иЗдЕлия лишь для 30 ПРоцЕНтоВ от общЕго 
КолиЧЕСтВА Стоящих В оЧЕРЕди НА НАЧАло годА.

В 2016 году более пяти тысяч южноуральских льготников получили путевки в санатории.

СтоиМоСть САНАтоРНо-КУРоРтНого 
лЕЧЕНия для ФЕдЕРАльНого льгот-
НиКА СоСтАВляЕт 18 520 РУблЕй.
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Геронтологический центр является не-
коммерческим медико-социальным 
учреждением, предназначенным для 

постоянного проживания граждан пожилого 
возраста (мужчин старше 60 лет и женщин 
старше 55 лет), инвалидов, преимущественно 
из числа ветеранов войны и труда, частично 
или полностью утративших способность к са-
мообслуживанию и нуждающихся в постоян-
ном постороннем уходе.

Оказание помощи пожилым людям – одно 
из главных направлений благотворительной 

деятельности депута-
та ЗСО Михаила Вид-
гофа. Чествование 
ветеранов к 23 Февра-
ля и 8 Марта, Дню По-
беды, Дню пожилого 
человека, Дню мате-
ри, Дню глухих, Дню 
инвалидов и многие 
другие мероприятия для пожилых людей Трак-
торозаводского района проходят при участии и 
поддержке парламентария.

В поздравлении, в частности, говорится: 
«Миасс – один из самых старинных 
городов Челябинской области, исто-

рия образования и экономического развития 
которого связана с освоением уральских недр. 
И в настоящее время город является крупным 
промышленным и культурным центром Юж-
ного Урала. Он известен далеко за пределами 
региона продукцией автомобильного завода 
«Урал», Миасского машиностроительного за-
вода и многих других предприятий. Государ-

ственный ракетный центр имени академика 
В.П. Макеева является богатейшей научной и 
экспериментальной базой для работы в об-
ласти ракетно-космической техники и прибо-
ростроения».

От себя лично Дмитрий Рябов пожелал всем 
жителям города крепкого здоровья, личного 
счастья и семейного благополучия, успехов во 
всех начинаниях и радости от каждого нового 
дня. А также отметил:

– Пусть наш лю-
бимый Миасс будет 
всегда цветущим! 
Пусть каждому он 
дарит радость и ис-
полнение заветных 
желаний, а в свою 
историю вписыва-
ет новые славные 
дела и свершения!

13 ноября крупнейшая школа ис-
кусств Еманжелинска – ДШИ им. 
Фридриха Липса отмечала свой 

55-летний юбилей. На праздничном вечере 
в уютном зрительном зале собрался весь 
коллектив, ветераны и гости. Депутат За-
конодательного Собрания Владимир Пере-
золов (фракция «Единая Россия»), который 
всегда помогает творческим коллективам 
школы, искренне поздравил собравшихся со 
значимым событием, пожелал достижения 
новых высот в творчестве и вручил благо-
дарственное письмо Законодательного Со-
брания области заместителю директора по 
воспитательной работе Елене Сыряпиной.

Началось торжество с исполнения 
государственного гимна Российской 
Федерации. Активное участие в ме-

роприятии принял заместитель председателя 
городского совета ветеранов Василий Мура-
вицкий. В своем выступлении Василий Кон-
стантинович подчеркнул, что служба в рядах 
российской армии – это почетная обязан-
ность каждого молодого человека. Он кратко 
рассказал о героизме, мужестве и стойкости 
солдат, проявленных в годы ВОВ, упомянул 
о памятной дате – Дне ракетных войск и 

артиллерии. Этот профессиональ-
ный праздник отмечается 19 ноя-
бря и учрежден в честь разгрома 
немецко-фашистских оккупантов 
под Сталинградом в 1942 году.

Не остался в тени и рассказ Юрия 
Кочеткова, председателя Совета ве-
теранов подразделений особого ри-
ска. Он рассказал о людях, которым 
когда-то доверяли опасную работу: 
они участвовали в засекреченных 
ядерных испытаниях. А также го-
ворил о том, как юноша должен 
готовить себя к службе в армии: 
активно заниматься спортом, по-
лучить образование, быть всесто-
роннее развитым.

Майор Александр Мякушко, ве-
теран ракетных войск, участник бое-

вых действий во Вьетнаме, отметил, что опора 
на героическое прошлое, на боевые традиции 
современного воина сегодня – именно такой 
подход позволяет формировать чувство па-
триотизма у молодого поколения.

Особый отклик у ребят вызвало выступле-
ние недавно отслужившего в рядах россий-
ской армии младшего сержанта запаса Никиты 
Лобанова. Он поделился с ребятами своими 
воспоминаниями об армейской жизни, о своей 
службе в войсках ВДВ.

в магнитке чествОвали 
приЗывникОв

Праздничное мероприятие, посвященное дню при-
зывника, прошло в библиотеке семейного чтения № 5 
при организационной поддержке депутатов Законода-
тельного Собрания Челябинской области Павла ши-
ляева и Анатолия брагина (фракция «Единая Россия»).

юбилей шкОлы искусств

депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области поздравили жителей 
Миасса с днем города. Поздравительный 
адрес за подписью председателя регио-
нального парламента Владимира Мякуша 
на торжественном вечере по случаю 242-й 
годовщины со дня основания Миасса за-
читал и вручил депутат областного парла-
мента дмитрий Рябов (фракция лдПР).

славная истОрия миасса

При поддержке депутата Законодательного Собрания Челябинской области, председа-
теля комитета по молодежной политике, культуре и спорту Михаила Видгофа (фракция 
«Единая Россия») в Челябинском геронтологическом центре установлено новое спортив-
но развивающее оборудование, призванное создать хорошие условия для занятий спор-
том, организации отдыха и досуга ветеранов.

тренажеры  
для герОнтОлОгическОгО центра

Турнир проводился в Магнитогорске 
в 27-й раз и был посвящен воинам-
интернационалистам, погибшим в 

Афганистане и Чечне. В этом году во дворце 
спорта «Динамо» за звание лучших боролись 
55 ребят 14 – 15 лет из Челябинской, Орен-
бургской областей и Республики Башкорто-
стан. Победителей выявляли по олимпий-
ской системе в 12-ти весовых категориях. На 
пьедестал почета поднялись представители 
Магнитогорска, Новотроицка, Челябинска, 
Белорецка и Баймака.

– Я поздравляю ребят с победой! Для 
них это возможность не только помериться 
силами с представителями других школ, но и 
показать, на что способны сами, своеобраз-
ный просмотр перед первенством области. 
У турнира есть еще одна хорошая традиция 

– помимо волевых качеств спортсменов он 
воспитывает чувство патриотизма и любовь 
к Родине, – отметил Вячеслав Евстигнеев. 

депутат Законодательного Собрания 
области Валерий Колокольцев (фракция 
«Единая Россия») встретился с иностран-
цами, обучающимися в Магнитогорске.

В одном из крупнейших вузов Южного 
Урала – Магнитогорском государ-
ственном техническом университете 

обучается почти 400 иностранных студентов. 
Ректор МГТУ, депутат ЗСО Валерий Колоколь-
цев решил провести с ними встречу в формате 
открытого диалога, где каждый из иностран-
цев мог задать волнующий его вопрос.

В своем приветственном слове депутат от-
метил:

– Вы все находитесь вдали от своей ро-
дины. Но Россия – это страна, в которой 
никогда не было национальной вражды, и 
мы всем вам рады. Мы очень хотим, чтобы 
вы на свою родину вернулись с тем багажом 
знаний, которые вы здесь получите. Наш вуз 
все активнее и увереннее позиционирует 
себя на международной арене, это радует и 
впечатляет. Мы и дальше будем развиваться 
в этом направлении, оказывая всяческую 
помощь тем, кто приехал к нам учиться из-
за рубежа.

На встрече иностранные студенты ставили 
разные проблемы – от просьбы прокоммен-
тировать юридические нюансы в получении 
российского гражданства и в отношении сти-
пендий для иностранцев до бытовых момен-
тов проживания в общежитиях. Валерий Ко-
локольцев, выслушав всех, где-то сразу давал 
задания своим подчиненным по разрешению 
ситуаций, что-то взял на карандаш для лич-
ной деятельности, но в конце встречи заверил 
всех собравшихся: 

– Мои двери всегда открыты, я готов слу-
шать, слышать и помогать. 

турнир юных бОксерОв

встреча с инОстранными 
студентами

депутат Законодательного Собрания Челябинской области Вячеслав Евстигнеев 
(фракция «Единая Россия») наградил победителей традиционного турнира по боксу 
памяти Евгения Алиханова.
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ответы:

-Предлагаю отправить специ-
альное письмо в адрес на-
шего училища штурманов, 

где учился погибший летчик, и выра-
зить слова признательности за воспи-
тание настоящих героев, готовых отдать 
жизнь, отстаивая интересы России, – 
сказал председатель совета, депутат 
Государственной Думы РФ Дмитрий 
Вяткин (фракция «Единая Россия»).

На рассмотрение совета был выне-
сен ряд вопросов, требующих внима-
ния и поддержки. Например, группа 
предприятий «Арком» представила 
свой проект полигона, на котором мо-
гут отрабатывать навыки преодоле-
ния препятствий и военно-служащие, 
и подрастающее поколение.

– Мы уже проводим на нашей базе 
сборы, где занимаемся не только так-
тической подготовкой, но и воспита-
нием молодежи в духе патриотизма, 
подготовкой к службе в рядах воору-
женных сил, – отметил руководитель 
ГП Михаил Телешев.

На заседании было отмечено, что 
инициатива «Аркома» уже получила 
одобрение со стороны командования 
Центрального военного округа.

Также была одобрена инициати-
ва предприятия «Уральская бронза» 
об установке народных памятников 
«Возвращение казака» и «Курсанты».

– Наш край – казачий, и многие го-
рода были основаны казаками, – отме-
тил представлявший проекты Сергей 
Зорин. – Между тем, памятника каза-
кам пока нет ни в одном населенном 
пункте. Кроме того, считаю нужным 
увековечить память и о военных учи-
лищах – танковом и автомобильном. 

Они ныне расформированы, но дали 
нашей армии множество хорошо под-
готовленных офицеров.

Особый интерес вызвало сообще-
ние Владимира Онучина о программе 
«Служу Отечеству пером», которая уже 
опробована в школах Златоуста. Не-
смотря на хорошие отзывы со сторо-
ны педагогов и учащихся, программа 
пока не получила официального одо-
брения министерства образования.

Владимир Онучин отметил: 
– Патриотами не рождаются, па-

триотизм надо воспитывать. И начи-
нается он с нравственного воспитания 
личности, которым и занимается про-
грамма, продвигаемая нами. Занятия 
проходят в форме игр, конкурсов, в 
ходе которых дети постигают осно-
вы нравственных ценностей, учатся 
свободно высказывать свои мысли, 
становятся добрее. К сожалению, все 
наши попытки получить решение 
министерства наталкиваются на бю-
рократические барьеры, потому мы 

и просим совет присоединиться к на-
шим просьбам.

Кроме того, на заседании был рас-
смотрен вопрос о подготовке праздно-
вания столетия со дня рождения дваж-
ды Героя Советского Союза Степана 
Хохрякова, имя которого носит одна из 
челябинских улиц. Документы, которые 
навечно впишут имя героя в список его 

воинской части, уже находятся на под-
писи в министерстве обороны.

Важным моментом было пред-
ставление проекта движения «За воз-
рождение Урала» «Мечи Победы». Эти 
мечи, изготовленные златоустовски-
ми мастерами, переданы на хранение 
городам-героям и городам воинской 
славы. Кроме того, специальный меч 

был изготовлен для Магнитогорска – 
меч воинской и трудовой славы.

В финальной части заседания актив-
ным деятелям военно-патриотического 
движения были вручены благодар-
ственные письма губернатора и Зако-
нодательного Собрания области.

Андрей ВАГАНОВ. 
Фото Наиля ФАТТАХОВА

очередное заседание экспертного совета по патриотическому воспитанию 
и военно-шефской деятельности при Законодательном Собрании 
Челябинской области началось с минуты молчания – так его участники 
почтили память российских военнослужащих, погибших в Сирии.

патриОтами не рОждаются

сканворд

Минута молчания в память о российских военных, погибших в Сирии

Участники экспертного совета по патриотическому воспитанию и военно-шефской деятельности при Законодательном Собрании области  
рассмотрели ряд предложений по увековечиванию памяти героев-уральцев


